

La Libellule

Brahier Jean-Luc

Journal 2018



Les intempéries ont ponctué tout janvier. Les vents ont été parfois violents causant des dégâts aux forêts, toitures et autres. Le soleil a brillé par son absence. Il a beaucoup plu et neigé. Les inondations ont été importantes dans les plaines.

Peu de changement au début février.

Mars a été froid, sans soleil, avec un peu de neige.

Avril : un mois de printemps avec des températures bien au-dessus de la moyenne.

Mai a débuté froidement. Ensuite, variable avec orages et grêles notamment. Cette météo s'est poursuivie le reste du mois.

Juin a connu de nombreux orages, parfois violents. Puis un temps plus stable s'est installé à partir du 16.

Juillet a été chaud, puis la canicule s'est installée jusqu'à presque fin août.

Septembre a débuté sous la pluie et la fraîcheur. Puis beau, chaud, pas de pluie jusqu'à la dernière semaine d'octobre.

Novembre : un peu moins chaud tout de même. Mais très peu d'eau.

Décembre a vu défiler la pluie, le brouillard, la neige, le vent, le soleil et des températures positives et négatives.

23 janvier

Lors de ma première promenade le long du Tschaibez, après les célèbres tempêtes du 3 janvier, je constate qu'un bel épicéa a terminé sa chute sur notre CHÊNE...
Décidément, nous ne parviendrons pas à voir pareil arbre s'élever dans le pâturage du Bas.



Fin février

Alors que je me trouvais hospitalisé, Aménat SérI a réalisé la troisième mare le long du Tschaibez. Je m'y suis rendu seulement début avril. Une grenouille rousse avait déposé ses œufs. En juin, j'y ai découvert des œufs de Crapauds accoucheurs et une ...



... larve de Salamandre tachetée.

La Libellule

Mars - Avril

Il m'a été impossible de contrôler et nettoyer les nichoirs....Jean-Pierre le Neuchâtelois aurait pu m'aider....Dommage ! Merci tout de même à lui de s'être annoncé pour une aide qui aurait été la bienvenue.

02 mai

Avec Fernande nous avons barré provisoirement les deux mares amont du Tschaïbez. A peine 10 minutes plus tard, la famille Pfister arrivait avec 40 génisses qui rejoignaient le pâturage. Nous avons évité d'éventuels ennuis....

22 mai

Il y a bien longtemps que des travaux n'avaient eu autant de succès au point de vue participation. C'est réjouissant...

Martin, Gaby, Jean et Jean-Maurice ont barré les deux mares amont du Tschaïbez. Ils ont également créé une barrière végétale pour éviter que les pierres ne roulent dans le plus anciens des deux plans d'eau.

Merci à eux...et merci à ceux qui s'étaient annoncés pour d'autres dates.

Ils ont également admiré un couple de Libellule déprimée, de nombreux têtards, des papillons.

Les travaux ont été terminés avant l'orage de grêle qui a sévi sur Souboz et environs.

18 juin

Markus a transpiré pour couper les hautes herbes bordant la mare de Monible. Merci à lui pour avoir effectué ce travail rapidement.

La mare contenait de nombreux têtards, de minuscules grenouilles, quelques tritons alpestres et une grenouille verte.

10 août

Avec l'aide de mes petites-filles, j'ai débuté un nettoyage de la mare qui n'a pas été rénovée le long du Tschaïbez. Nous avons trouvé de nombreuses larves de libellules (au moins 2 espèces), des larves de tritons et 1 grenouille rousse de l'année. Une Aeschne bleue survolait le secteur.



Tabacs d'Espagne...

25 et 26 octobre

Sous un soleil radieux et les couleurs chaudes de l'automne, nous faisons de l'ordre autour et dans les mares de Monible, Tschäbez et Pâturage du Bas. Les plans d'eau sont relativement bien remplis compte tenu de la sécheresse de fin septembre et d'octobre.

Par contre, la Sablière est en manque d'eau. Une plante envahissante inconnue couvre presque la totalité de la mare. Nous essaierons de l'identifier. A cet endroit, nous nous sommes bornés à couper les plantes buissonnantes.

Merci à Léon le faucheur, Patrice, Markus qui ont accompagné Jean-Luc.



La Libellule

7 novembre

Le Tschäibez coule....malgré le peu de pluie de ces derniers mois. Les feuilles s'accrochent aux arbres. Les couleurs sont encore automnales et c'est beau pour les yeux. Les animaux ont déserté les lieux. Seul un Cassenoix moucheté lance ses cris. Malgré tout, il y a matière pour rêver. Le paysage est encore coloré. Les arbres exhibent leurs écorces. Un inconnu a laissé une œuvre de pierres....



Merci aux participants aux activités. Même si la Société s'active au ralenti, il se passe toujours quelque chose et c'est réjouissant.



Jean-Luc Brahier